

Juan Caravaca la tiene en este camino de Manzanares, a medio cuarto resaca Rubalcanal, poniente tierra de Francisco Fernández y al norte de legua, lindando a oriente con tierra de Juan Barrejón, al sur Tomás Parra, poniente viuda de Andrés Ximénez y al norte la era del Cabildo de Santa Quiteria.

Lorenzo Marchante la tenía en el mismo camino, pero contigua a la población, lindando a oriente con José Barchino, al sur tierra de Te-Barchino.

En el camino de la Puerta Cervera, pero a dos tiros de bala, la tiene Ana María López Cencerrado, lindando a oriente con tierra de Rafael Bobadilla, sur y poniente tierra de los herederos de Melchor Lizcano y al norte la era de Angel Fernández.

A mil pasos estaba la de Manuela Moreno Barchino Cervantes, con otras tres más que tenía en las quinterías. Esta lindaba a oriente, sur y norte con tierra de su propia hacienda y a poniente con el camino de Argamasilla. Por cierto que doña Manuela tenía otra en el **Humilladero**, distante un tiro de bala, lindando a oriente con tierra de don Pedro Guerrero Mena, al sur Juan Antonio Saavedra, al poniente Francisco Martín y al norte dicho Mena.

Nunca he oído hablar del Humilladero en Alcázar, tan corriente en otras zonas de la Península, las Cruces Humilladeros que hay en las entradas de muchos pueblos, un poco apartadas de los caminos, para mantener la piedad entre los caminantes. ¿Dónde estaría la nuestra? Creo lo más propio que estuviera a la entrada de Herencia, por ser el camino real de entonces, pero la descripción no permite asegurarlo. Esperemos que algún entendido pueda lograrlo cotejando linderos.

Hay varias dudas más. Una la del molino donde tenía la era Isabel Díaz Panadero, junto al molino de Santa María, extramuros, lindando a oriente con la tierra de Pedro Panduro, al sur otra de Francisco Marañón, al poniente otra de Bernabé Díaz Rosel y al norte con dicho molino. ¿Qué molino era ese?

Lorenzo Fernández Utrilla la tenía también a extramuros, lindando a oriente con la cofradía del Santísimo, al sur con el Arroyo de Pringue ¿? y norte tierra de Francisco Fernández. ¿Era, por lo tanto, a la salida de la Puerta Cervera? ¿El nombre de este arroyo, de Pringue y no de la Pringue, nos hace pensar en la calle de este nombre, y que pringue pudiera ser el mote de un vecino que dio nombre a la calle y al arroyo?

Juan Díaz Romera también la tenía a extramuros, con mala localización, lindando a oriente con la era de Octavio Benavente, al sur con otra de Juan Pérez Morales, poniente y norte tierra de esta hacienda.

Juan Julián Millán Jareño la tenía en la Balsilla, distante cien pasos, lindando a oriente con la salitrería de Alonso Díaz Roperero, al sur la Serna, al poniente tierra de Manuel Millán y al norte salitrería de herederos de Pedro Marchante. Al cotejar las salitrerías se podrán ver los linderos, pero con lo explicado basta para deducir que la Balsilla no estaría muy lejos de la Balsa actual.

Aparece otra era en el Humilladero, ésta de doña Teresa de la Torre Rubalcanal, distante doscientos pasos y lindando a oriente con don José Moreno Barchino, al sur otra de don Francisco Díaz Maroto, al poniente tierra de Francisco Fernández y al norte otra de Francisco Marchante. Véase por dónde, los que no estén hechos al manejo de la vara de